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  議員説明会 会議録 

 

１ 開催日時 

令和７年２月 19日（水曜日） 午前 10時 40分 ～ 午前 10時 51分 

２ 件名 

   令和７年度の主な組織機構改正の概要について 

３ 議事録 

 

（岩間総合政策部長） 

説明を再開させていただきます。 

(2)令和７年度の主な組織機構改正の概要についてをご説明いたします。 

この内容につきましては、部の条例に関する部分につきましては従前にご説明している

とおりでございますが、その他の部分がございますので、改めてご説明をさせていただく

ものでございます。 

久保田総務課長。 

 

（久保田総務課長） 

それでは、令和７年度の主な組織機構改正の概要につきまして、ご説明いたします。 

資料は、Ａ４縦長で２ページとなってございます。 

恐縮でございますけれども、着座にてご説明させていただきます。 

 令和７年度の主な組織機構改正は、「地域振興部」、「建設部」及び「健康福祉部」が

対象であり、業務の質的向上と効率化を実現できる体制とするために行うものでございま

す。詳細につきまして、資料に沿ってご説明申し上げます。 

 １ページ目をご覧願います。 

最初に「１ 地域振興部」の組織機構改正の概要をご説明申し上げます。 

地域振興部定住推進課に、新たに「シティプロモーション係」を設置しようとするもの

であります。 

 現在の地域振興部定住推進課は「定住推進係」の１つの係の体制でございますが、ふる

さと納税に関する業務量の増加、あるいは移住定住の支援等の業務が増加、多様化してお

りますことから、業務を効率的かつ専門的に推進できる体制を整えるために、新たに「シ

ティプロモーション係」を設置し、「定住推進係」と「シティプロモーション係」の２係

体制としようとするものであります。 

 定住推進係は、移住定住支援、地域おこし協力隊、地域おこし研究所、婚活及び結婚新

生活支援を担当し、新たに設置いたしますシティプロモーション係は、シティプロモーシ

ョン、ふるさと納税を担当いたします。 

 次に、「２ 建設部」の組織機構改正の概要をご説明申し上げます。 

建設部下水道課に新たに「工務係」を設置しようとするものであります。 

 現在の建設部下水道課は「経営管理係」と「維持普及係」の２係体制でありますが、国

道４号の拡幅に伴う下水道管移設工事等の業務のほか、全国で発生しております下水道管

の老朽化を原因とする事故の発生を未然に防ぐための長寿命化対策や、能登半島地震で課
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題となりました施設の防災対策等の業務が増加するということから、現在の「維持普及係」

を２係に分割して、新たに「工務係」を設置して、「経営管理係」、「維持普及係」、「工

務係」の３係体制としようとするものであります。 

 維持普及係は、施設維持管理、水洗化関係を担当し、工務係は、工事関係業務、上下水

道耐震化計画実施計画などの各種計画策定を担当いたします。 

 続きまして、２ページ目をご覧願います。 

「３ 健康福祉部」についてでございますが、こちらに関しましては、先ほど部長から

申し上げましたとおり、１月22日における議員説明会、また、１月28日に開かれました令

和７年第１回臨時会におきまして、花巻市部設置条例の一部を改正する条例を議決いただ

きました内容でございますことから、説明は省略させていただきます。 

以上でございますが、「令和７年度の主な組織機構改正の概要について」のご説明とさ

せていただきます。 

 

（岩間総合政策部長） 

 これにつきまして、ご質問、ご確認したいこと等がございましたら、挙手のうえ発言を

お願いしたいと思います。 

 本舘憲一議員。 

 

（本舘憲一議員） 

 地域振興部に「シティプロモーション係」を新しく設置するとなっていますが、シティ

プロモーション、これを日本語の係にするとどのようになりますか。 

 

（岩間総合政策部長） 

 久保田総務課長。 

 

（久保田総務課長） 

 シティプロモーション、日本語にするといろいろ解釈はあるようですけれども、これは

地域の知名度を上げるために、あるいはその魅力を知ってもらうための活動で、民間の営

業のようなかたちでありますから、日本語に置き換えるのは難しいですが、市のＰＲを行

ったりイベントに出向くといった、業務としてはそのような内容を担当する係であります。 

 

（本舘憲一議員） 

 組織名として、課とか係とかいろいろありますけれども、横文字になるのは庁内でこの

シティプロモーション係だけではありませんか。市民の方にわかるように日本語にされた

らどうですか。何か適当な言葉はありませんか。 

 

（久保田総務課長） 

 シティプロモーションは、全国的には割合、使われている言葉ではあると思っておりま

すが、ただ、議員がおっしゃるとおり横文字はめずらしいと思いますが、今のところは「シ

ティプロモーション係」で進めさせていただきたいというように考えてございます。 
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（岩間総合政策部長） 

 そのほかございますでしょうか。 

 若柳良明議員。 

 

（若柳良明議員） 

 お尋ねをいたします。 

定住推進係が何人で２つに分かれて何人体制になるのか、あるいは下水道課が経営管理

係、維持普及係、何人体制なのが３つの係に分かれて何人体制になるのか、決まっていた

らお知らせ願いたいと思います。 

 

（岩間総合政策部長） 

 久保田総務課長。 

 

（久保田総務課長） 

人員についてはこれから調整だと思いますけれども、現在の定住推進課は課長以下、会

計年度任用職員を含めて 13人在籍していますので、これを単純に２つに分けるのか、補足

するのかは、今後の人事の調整になると思います。 

 下水道課につきましても、現在課長以下、会計年度任用職員を含めて16人在籍していま

す。維持普及係に現在８人在籍していますので、それを何人に分けるのかは今後の検討か

と思います。 

 

（岩間総合政策部長） 

 若柳良明議員。 

 

（若柳良明議員） 

 これからのようですけれども、人員体制をしっかりと確保しなければダメだと思います

ので、その点を十分考慮して、係を分けてよかったという結果が出るような体制をぜひ構

築してほしいと思います。 

 

（岩間総合政策部長） 

 ありがとうございます。 

そのほかございますでしょうか。 

 佐々木精市議員。 

 

（佐々木精市議員） 

重複になるかもしれませんが、確認です。 

建設部の下水道課が見直しで経営管理係、維持普及係、工務係というように３つの係に

なるということで、今、一番関心が高いのは恐らく下水道の管理ではないかと思われます

が、市民にこういう体制に変わって管理は安心ですよと説明しなければならないと思って
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おりますので、古い下水道管の点検をするのは維持普及係でよろしいでしょうか。 

 

（岩間総合政策部長） 

 久保田総務課長。 

 

（久保田総務課長） 

 工務係は主に工事関係を担当しますので、下水道の耐震化関係については工務係が担当

することになります。 

 

（岩間総合政策部長） 

 そのほかございますでしょうか。 

 照井明子議員。 

 

（照井明子議員） 

 今、下水道の老朽化については社会的問題になっているということで、国の方でもこう

した点についてはいろいろと対応、対策を考えているのではないかと思っておりますが、

また工務係を復活させるということで、例えば職員の増員について国の方では新たに予算

化を設けるとか、そういう動きはないのでしょうか。 

 

（岩間総合政策部長） 

 久保田総務課長。 

 

（久保田総務課長） 

 現在のところ、人員配置につきまして国の補助等があるということは承知しておりませ

ん。 

 

（岩間総合政策部長） 

 そのほかございますでしょうか。 

 

 （発言、挙手する者なし） 

 

（岩間総合政策部長） 

ないようでございますので、(2) の令和７年度の主な組織機構改正の概要については、

説明を終わらせていただきます。 


